

Fête de l'ÉPIPHANIE C

05/01/2025

Commençons ce soir par un petit trait d'humour. C'est un agent au bord d'une route qui interpelle 3 hommes : « donc vous allez à Bethléem ». « oui », répondent penaud les 3 interpellés. « Porter des cadeaux à un nouveau-né ? », renchérit l'agent. « Oui... ». « sur un chameau ? ». « Oui... » « En suivant une étoile ? ». « Oui... ». « Eh bien soufflez là-dedans », leur ordonne l'agent en désignant l'éthylotest !

Ça va ? vous n'êtes plus sous les effluves d'alcool du Nouvel An ?

Étonnante histoire tout de même que celle de ces mages venus de loin pour contempler un tout jeune enfant !

Et pourtant, il est bon de nous mettre à leur école, de les suivre pour pouvoir rencontrer un peu mieux l'Enfant-Dieu.

Je repère chez 3 attitudes au fil de l'Évangile :

- La **perception**, l'observation de l'étoile
- Le **déplacement**, la mise en route
- L'**émerveillement**, la contemplation

Développons un peu ces 3 attitudes et laissons-nous inspirer pour nos propres vies.

D'abord, **les mages observent une étoile**. Pas trop étonnant pour des scientifiques de l'époque.

Ils scrutent le ciel et les planètes pour mieux comprendre l'organisation de notre monde.

Et voici qu'ils se laissent guider par cette étoile. Ils plaquent tout ce qu'ils étaient en train d'étudier pour **se concentrer sur cet astre**. J'irais jusqu'à dire qu'ils se laissent mener par le bout du nez par cette lumière surprenante au cœur de la nuit.

Est-ce bien raisonnable ? Pourquoi explorent-ils cette piste avec autant d'attention ?

J'ai toujours été impressionné par les passionnés, vous savez ces sportifs, ces musiciens, ces collectionneurs qui savent consacrer des heures, des sommes folles pour vivre leur passion.

Qu'est-ce qui me donne le goût de vivre ? qui est-ce qui me passionne ? qui peut être notre lumière au cœur des obscurités. J'aime alors fredonner ce chant de Taizé : « Jésus le Christ, Lumière intérieure, ne laisse pas les ténèbres me parler, Jésus le Christ, Lumière intérieure, donne-moi d'accueillir ton amour ». Oui, c'est Jésus cette lumière et il nous demande de nous mettre en route pour le rencontrer.

Les mages semblent tenir une piste sérieuse, alors ils se mettent en route !

2^{ème} attitude : le déplacement !

Les mages sont allés jusqu'à la crèche rencontrer l'Enfant-Dieu, en faisant le détour par chez Hérode qui, lui, reste confortablement dans son palais royal.

Quel contraste entre ces personnages : des mages en mouvements et un roi installé !

La foi nous met en chemin. Le pape François l'a dit aux jeunes réunis pour les JMJ à Cracovie : « sortez de vos canapés ! » ; il invite sans cesse à être une Eglise en sortie !

Lorsque j'étais au séminaire, un prêtre aîné m'avait confié : « tu verras, le ministère de prêtre est passionnant : tu n'as jamais deux journées qui se ressemblent. Un conseil que je me suis appliqué et que je te donne : efforce-toi, chaque jour, de rencontrer une nouvelle personne ! » J'ai gardé précieusement ce conseil et cela me force parfois à sortir du presbytère pour risquer la rencontre !

Enfin, **3^{ème} attitude : la contemplation.**

Les mages se prosternent devant l'Enfant-Dieu et lui apporte leurs cadeaux : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

De l'or pour ce petit enfant qui est Roi, un Roi-serviteur.

De l'encens pour ce petit enfant qui est Dieu et vers qui s'élève notre prière.

De la myrrhe pour ce petit enfant qui va mourir sur la Croix et les femmes vont embaumer le corps.

Quel cadeau suis-je prêt à faire à l'enfant-Dieu aujourd'hui ?

Peut-être tout simplement celui de ma présence. Est-ce que je prends ce temps pour m'incliner devant Dieu, pour lui dire MERCI pour ce qui m'est donné de vivre. Il est précieux ce temps d'intimité avec lui.

Le pape François avait fait de l'année 2024, l'année de la prière pour mieux préparer notre cœur à l'année 2025 qui est une année jubilaire, placée sous le signe de l'espérance.

Impossible d'espérer sans s'ancrer en Christ, sans venir à la source.

Ménageons des moments de rencontre avec Dieu que ce soit en rejoignant des fraternités missionnaires à plusieurs, ou en participant à la messe de semaine ou à l'adoration, ou en entrant dans une église ouverte ou en fixant un moment dans son coin prière chez soi.

Voici qu'une nouvelle année s'est ouverte.

Ayons à cœur de discerner le projet de Dieu pour nos vies, soyons des chercheurs de sa présence !

Prenons part à l'Eucharistie, ce lieu où les disciples d'Emmaüs ont reconnu le Ressuscité et sont allés l'annoncer à toutes les nations.

Scruter, se déplacer, contempler : 3 verbes à incarner tout au long de notre vie !

N'oublions que cette fête de l'Épiphanie nous révèle que le Christ n'est pas venu pour un petit peuple mais pour toutes les peuples. Élargissons notre prière et nos engagements aux dimensions du monde !